

FECHA: MAYO 13 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
	"Tremendo impacto: 6 víctimas mortales"
	"Constructoras, en crisis tras recorte"
	"Piden contar con un registro oficial de desaparecidos"
	"Extraerán 300 litros de agua por segundo de las minas"
	"Policía vigilará encuentro de futbol Pachuca vs América"
	"ROJAS: PROFESOR HONORARIO DE LA UAEH"
	"Constata Olvera avance de obras en la Huasteca"
	"Oficial: en L5, choque por error humano"
	"Pagan diputados spots del Verde"
	"Piden votos, pero ocultan bienes; diez candidatos no tienen ingresos y sí propiedades"
	"Moody's vaticina tropiezos a OHL por sus escándalos"

INSTITUCIONAL

Vía Libre-Informe del IEEH para después de elecciones: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), recorrerá su informe anual de actividades hasta después de las elecciones, ya que normalmente se venía realizando en el mes de mayo, para ello ya se está en la recopilación de información para un buen ejercicio de rendición de cuentas. El consejero presidente explicó que derivado del proceso electoral, actualmente están trabajando de manera coordinada y conjunta con el Instituto Nacional Electoral (INE) en los preparativos logísticos en el tema de la Consulta Infantil y Juvenil, así como en las maniobras pertinentes de la distritación hidalguense. Estas actividades que están desarrollando ambos órganos electorales son tan vitales que requieren de un tratamiento y una atención especial durante todo el mes de mayo y parte de junio para así contribuir al buen desarrollo político y democrático de la entidad; no obstante, paralelamente se está estructurando el informe. Pfeiffer Islas refirió que el apoyo proporcionado al INE no interfiere en el informe, pues ya se está compilando la información pertinente de las actividades comprendidas en el periodo que se informa 2014-2015, de modo que se proyecta su realización de manera tentativa para la 1era quincena de junio; pero después de las elecciones. Explicó que en el caso de la Redistribución de Hidalgo, el INE está enviando periódicamente elementos referentes a esta actividad, aunque aún nada de manera concreta para aplicar este ejercicio a la brevedad posible; pero por su magnitud e importancia se están analizando todos los documentos recibidos en este tema. Sin adelantar detalles del informe, señaló sentirse satisfecho por los trabajos realizados por sus compañeros y compañeras consejeras, así como por todos los que integran al IEEH para sacar adelante los nuevos retos establecidos al homologar en su totalidad la normativa interna con el Código Electoral hidalguense. **(Nelly Téllez, página web)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Muestran sólo 17 datos curriculares: Sólo 17 de los 64 candidatos que buscan una diputación federal por Hidalgo han presentado al Instituto Nacional Electoral (INE) información curricular, la cual tiene como objetivo que los electores conozcan antecedentes y propuestas políticas de los aspirantes. Aunque en un comunicado el organismo comicial aseguró que los aspirantes registraron información en su portal de internet, para que la ciudadanía los conozca, al consultarlos, 44 no enuncian su historial profesional y laboral, trayectoria política, ni responden la pregunta ¿por qué soy candidato? Con cuatro de los diez candidatos, el distrito VI, con cabecera en Pachuca, es el que muestra más currículos de sus aspirantes a una diputación federal. Asimismo, de los siete candidatos de la alianza conformada por el PRI y el PVEM, sólo tres han mostrado la información correspondiente: Carolina Viggiano (distritos de Huejutla), Alfredo Bejos (Pachuca) y Fernando Moctezuma (Tula). En cuanto a los aspirantes a una diputación federal por el principio de representación proporcional de la V circunscripción, donde se encuentra Hidalgo, ninguno ha subido los datos requeridos por el INE, pues no existe un mecanismo que obligue a presentar los datos. Recientemente el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Transparencia Mexicana y líderes de la sociedad civil presentaron la plataforma electrónica Candidato Transparente: Iniciativa #3de3, en la cual piden a los contendientes presentar sus declaraciones patrimoniales y de conflicto de interés. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

Criterio-Crisis de credibilidad es preocupante: MC: El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán, reafirmó que la decisión de MC de competir solo en los comicios electorales fue acertada, ya que se busca hacer un verdadero cambio, además de ser una alternativa viable para la ciudadanía. Pulido dijo que la crisis de credibilidad es preocupante, ya que algunos institutos políticos utilizan viejas prácticas para sacar del camino al rival más fuerte, tal es el caso de la revocación de la candidatura de Marcelo Ebrard Casaubón, que fue invalidada por el Tribunal Electoral de la Federación tras una denuncia del partido que más viola las disposiciones legales del INE, ante lo cual las autoridades han actuado con suavidad. El dirigente señaló que es lamentable la perversión del sistema político mexicano, pues con estas acciones la crisis de credibilidad no sólo abarca instituciones partidistas sino también las autónomas, pues es evidente que organismos gubernamentales obedecen a intereses personales. Pulido Roldán recalcó que las propuestas de Movimiento Ciudadano responden a lo que la sociedad ha pedido durante mucho tiempo, y que ante acciones como las que hoy vemos se necesitan ciudadanos honestos, con ganas de trabajar en beneficio de los mexicanos. **(Redacción, página 09)**

Criterio-Niega PAN uso de recursos públicos: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, negó que el candidato a diputado federal por el distrito II, José María Lozano, pudiera estar haciendo uso de recursos públicos del ayuntamiento de Ixmiquilpan para su campaña. Hernández Cerón retó a quienes realizan estos señalamientos a realizar la denuncia correspondiente y que se investigue, pues garantizó que el candidato mantiene una campaña austera. Esto, luego de que el propio dirigente panista acompañara al candidato en actividades proselitistas en el municipio Ixmiquilpan, donde habrían acudido funcionarios municipales. Hernández insistió: "creo que se ve la campaña austera, limitada en cuestión de recursos, no sé por qué hacen esa acusación, lo que es cierto es que grandes agrupaciones en la región se han sumado a Chema Lozano". El dirigente blanquiazul garantizó que Acción Nacional será congruente, y si se comprueba que el edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, está haciendo uso de recursos públicos con fines electorales, será llamado para que rinda cuentas. Asael Hernández precisó que las acusaciones se dan debido a que los candidatos de los otros partidos no satisfacen las expectativas de la gente, "por lo que ahora con denostaciones se pretende afectar a Chema Lozano". "Nosotros estamos pidiendo que gobierno saque las manos del proceso, que los funcionarios que estén en campaña pidan licencia, que se separen de sus cargos con los permisos correspondientes. Por lo tanto, si algunos de nuestros funcionarios están en una situación similar seremos congruentes", dijo Hernández Cerón. El dirigente panista también se refirió al conflicto legal que aún se mantiene con Alejandro Moreno Abud por la dirigencia estatal, proceso del cual, dijo, todavía está pendiente resolver una impugnación más, de la que, confió, "saldremos avante". **(Emmanuel Rincón, página 09)**

Criterio-Oportunidades para todos, enfatiza RCA: "Trabajar fuertemente por los hijos, por las madres jefas de familia, por la gente del campo, por más oportunidades para todos nosotros" es el compromiso del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Ricardo Crespo Arroyo. Así lo manifestó al acompañar al candidato a diputado federal de la coalición del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por el Distrito III, Pedro Luis Noble Monterrubio. Como parte del trabajo del tricolor, Crespo Arroyo, se sumó a las actividades del candidato en la comunidad de Tecomatlán, municipio de Ajacuba donde manifestó que las decisiones que se toman en el PRI son de acuerdo a los resultados, por ello, reiteró el apoyo a Noble Monterrubio como al resto de los candidatos a diputados federales, quienes representan al mejor partido de México. En su mensaje Noble Monterrubio señaló que durante estos días ha tenido estrecho acercamiento al dialogar con las personas que integran los 19 municipios de este Distrito III, por lo que sus propuestas están basadas en las necesidades que se tienen en cada lugar en temas enfocados para las niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres, madres solteras, adultos mayores, personas con capacidades diferentes, por

mencionar algunos. De esta forma, señaló que se trabajará intensamente por el bienestar de cada familia, lo cual es el compromiso del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y del Gobernador del Estado, José Francisco Olvera Ruiz. Lo anterior, lo refrendó en el recorrido por dicho municipio en las comunidades de Tulancalco, Ignacio Zaragoza y Vicente Guerrero, lugares en las que se realizaron reuniones y toque de puertas. “quiero ayudarle a mi gobierno, quiero ayudar a mi pueblo, le debo a mi pueblo mi educación, le debo a mi pueblo también el honor que debo de darle al adulto mayor, darle la seguridad a los niños que hoy están aquí, va por ustedes”, precisó Noble Monterrubio. **(Hugo Cardón, página 10)**

Milenio-El PRI trabaja en favor de todos los hidalguenses, afirma Crespo Arroyo: (Redacción, página 12)

Crónica-Persiste espíritu ecologista en Christian Pulido: “No necesitamos una bandera verde para cuidar a nuestro planeta y los recursos naturales”, señaló el coordinador Christian Pulido Roldán, quien aseveró que Movimiento Ciudadano (MC) está en contra del *fracking*, ya que esta técnica además del uso de químicos de alta toxicidad que causa contaminación, provocaría fracturas de las capas del subsuelo que no se podrían controlar, causando sismos, aunado a la disminución de agua disponible y otros desastres ecológicos. Al contrario de los partidos que se dicen ecologistas y que apoyan este ecocidio, Movimiento Ciudadano está en contra de la fracturación de la tierra mediante inyección de agua, por ello una de las principales propuestas que tienen los candidatos naranjas es el impulso de políticas públicas que realmente cuiden los recursos naturales del país. Los candidatos a diputados federales por Movimiento Ciudadano buscarán impulsar el uso de energías renovables en las empresas e industrias, brindar incentivos a quienes adopten estas prácticas benéficas para el medio ambiente y garantizar el acceso al agua potable como un derecho humano. Christian Pulido recalzó que la plataforma política de Movimiento Ciudadano brinda un espacio de suma importancia al cuidado del medio ambiente, por ello además de realizar campañas limpias, corresponsables con el medio ambiente, sus candidatos tienen pleno respeto a la naturaleza, y ejemplo de ello es que además de emprender campañas de reforestación en algunas colonias, sus propuestas van encaminadas a la protección de los recursos naturales. “Nosotros no apoyamos prácticas sucias”, como en el caso del *fracking*, implica uso de más de 750 aditivos químicos de alta toxicidad, cancerígenos y mutagénicos que se mezclan con agua: contaminaría reservas acuíferas del país, y todo para extraer el gas Shale o gas de lutitas. **(Alberto Quintana, página 11)**

Milenio-Plantea Movimiento Ciudadano agenda para temas ambientales: (Redacción, página 12)

Capital Hidalgo-Movimiento Ciudadano rechaza práctica del “fracking”: (Redacción, página 059)

El Independiente-Moderará Elsa Ángeles debate entre candidatos del distrito 06: Tras confirmarse la transmisión del debate entre candidatos a diputados federales de Pachuca por parte del Sistema Estatal de Radio y Televisión; representantes de partidos políticos, del candidato independiente y consejeros de junta local del sexto distrito eligieron a la periodista, Elsa Ángeles Vera como moderadora. En sesión de trabajo el vocal ejecutivo Antonio Reyes Trejo dio a conocer que después de varias reuniones el sistema estatal aceptó transmitir el debate el 17 de mayo a las 18 horas; también acordaron algunos detalles del evento como es la realización de un ensayo, además del sorteo de temas y ubicación de los candidatos; además agradeció la colaboración para utilizar sus instalaciones y la transmisión del ejercicio cívico.

Radio y Televisión pidió a la junta distrital elegir al moderador, ante ello el vocal ejecutivo anunció a consejeros y representantes de partidos políticos y del candidato independiente, que llamó a canal 11 para preguntar sobre la disponibilidad y requerimientos de la conductora Adriana Pérez Cañedo, pero no hubo respuesta. De tal manera se pidió a los representantes que dieran una propuesta sobre algún comunicador o periodista local, pusieron sobre la mesa varios nombres y al final quedó la exdirectora del periódico Libre por convicción Independiente de Hidalgo, Elsa Ángeles Vera y el director de la agencia de noticias Quadratín Hidalgo Alejandro Gálvez, tras ronda de votación fue elegida Ángeles Vera. En la votación PRD, PAN y Nueva Alianza se inclinaron por Alejandro Gálvez, mientras el resto prefirieron a la periodista. Después de ser elegida, el funcionario electoral informó que sostendrá una plática previa con ella para darle a conocer las reglas que la junta distrital de Pachuca diseñó para el moderador del debate. Entre las cuales destacan: ser respetuosa de los tiempos de cada candidato pues no podrá dejar a ninguno en el uso de la palabra si ya se excedió, además de tener un aviso previo mediante un audífono en el oído conocido como chícharo, entre otras acciones. **(José Manuel Martínez, página 06)**

El Independiente-Confirman ausencia de Natividad Castrejón: El candidato a diputado federal del Partido Encuentro Social (PES), Natividad Castrejón desestimó asistir al debate entre aspirantes del sexto distrito y se une al abanderado priista, Alfredo Bejos. “Hasta ahora tenemos confirmado al candidato independiente y a los demás, menos PRI-Verde y Encuentro Social”, afirmó el vocal ejecutivo de la junta distrital de Pachuca, Antonio Reyes Trejo. Sin embargo, la semana pasada el funcionario electoral señaló que solamente el candidato priista, Alfredo Bejos no asistiría al debate y el resto estaba confirmado. En entrevista, Reyes Trejo mencionó que volverá a enviar una invitación a los 10 candidatos para que asistan al ejercicio cívico. “Voy a volver a girar una invitación a todos los candidatos y a quienes que en su

momento declinaron participar en último momento pueden cambiar de opinión. Esto es libre, no es obligatorio, es un ejercicio voluntario." La ausencia de Natividad Castrejón contradice lo señalado en un comunicado del PES, en el cual dijo estar dispuesto a debatir, "en una elección democrática la participación de todos los candidatos es esencial". Además consideró que el debate es un instrumento sano con el que cuenta la democracia para responder a inquietudes ciudadanas y no debe ser un espacio para la confrontación personal como en muchas partes se ha querido ver. En la sesión de trabajo realizada, la junta distrital de Pachuca acordó que en el debate del 17 de mayo, los candidatos ausentes, Alfredo Bejos y Natividad Castrejón tendrán su lugar con el logotipo del PRI y Encuentro Social, respectivamente. **Desarrollo social, eje fundamental** El abanderado del Partido Encuentro Social por el distrito 06, Natividad Castrejón, aseguró ante mujeres de la comunidad El Huixmi que de llegar a la Cámara de Diputados legislará en favor del desarrollo social pues estas acciones deben considerarse prioritarias, más allá de estar centrada en la pobreza. "El desarrollo social es un elemento que contribuye a la construcción de una ciudadanía activa, en la que los grupos sociales sean actores y no solo objeto de políticas públicas." Castrejón aseguró que formulará una política social que esté orientada a garantizar universalmente una base mínima de bienestar social y no únicamente de acciones focalizadas o segmentadas, además propiciará que cada una de las entidades federativas se enfoque a atender los principales problemas locales y proponer soluciones adecuadas. El candidato del PES aseguró que buscará la inclusión de la población con discapacidad para que gocen de todos los derechos sociales establecidos en la Constitución, entre ellos el derecho a un trabajo digno y bien remunerado. **(José Manuel Martínez, página 06)**

El Independiente-Acusa PAN intromisión de gobierno de Coahuila en distrito Huejutla: Asael Hernández Cerón, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) acusó la intromisión del gobierno de Coahuila al distrito electoral de Huejutla para apoyar a la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Carolina Viggiano Austria. Durante conferencia de prensa, el dirigente panista señaló que la reciente visita a la Huasteca del gobernador de dicho estado Rubén Moreira Valdés no solo fue para asistir a un cumpleaños, sino que también tuvo la finalidad de operar políticamente. "Es muestra de la intromisión del gobierno de Coahuila en el proceso de diputados federales en la entidad." También acusó que el gobernador Francisco Olvera Ruiz sostuvo reunión la semana pasada en el rancho del diputado priista Omar Zerón Flores en Huejutla, donde asistieron militantes priistas y funcionarios de la Secretaría de Salud. Los empleados de la dependencia estatal "fueron amenazados para apoyar de manera incondicional a Viggiano Austria", dijo el dirigente albiazul, quien alertó sobre la presencia de los tutores del gobierno en los distritos electorales. "Hubo empleados de gobernación, cuidaron mucho que no fuera grabada la reunión, de acuerdo con lo que nos han informado." Hernández Cerón aseguró que está por conseguir audios de quienes asistieron a dicho encuentro con la finalidad de interponer denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). **(Víctor Valera, página 06)**

El Sol de Hidalgo-El PVEM tiene OTRA CARA: Avelino TOVAR: Por segunda ocasión, la suma de votos a coaliciones de partidos, en este caso para las elecciones de diputados federales, se realizarán mediante la nueva legislación que obliga por separado a poner a prueba su fuerza y penetración electoral, a diferencia de antaño, donde previamente se distribuían los votos que llegarían para la alianza, ahora aparecen diferenciados en las boletas, y cuando el ciudadano decida por quién sufragar, tendrá que seleccionar un solo partido de la coalición. A tal disposición, el secretario del Partido Verde Ecologista de México en la entidad, Avelino Tovar Iglesias, dijo que es un reto justo, pues otorga a cada partido político la posición bajo su representatividad correspondiente de manera clara, precisa y transparente, permite contabilizar el nivel de aceptación de los ciudadanos y brinda a cada partido la oportunidad de conocer el sentir de los ciudadanos. Tovar Iglesias informó que el Partido Verde Ecologista de México hoy tiene otra cara, con más afiliados y simpatizantes en los ámbitos estatal y nacional, lo cual le permite estar más fuerte y ser más competitivo en los procesos electorales. "La nueva forma de hacer política reclama compromisos, más que palabras para recobrar la confianza ciudadana. Hemos trabajado intensamente en la entidad, hemos formado más de 75 comités municipales integrados por hombres y mujeres con experiencia y juventud, dispuestos a sudar la camiseta, pues somos un partido con propuestas reales y hemos cumplido". Destacó que el 90% de la agenda legislativa en materia ambiental ha sido propuesta del Partido Verde Ecologista. "De este paquete de propuestas resaltamos aquellas que han brindado una respuesta rápida y duradera a las necesidades de las familias". Por último, dijo que las reglas cambian pero para bien de la ciudadanía... "Es una estrategia justa el sufragio por separado, el voto verde es el que nos suma y posiciona. La coalición PRIPVEM representa suma de voluntades detrás de nuestros siete candidatos, sin embargo, tenemos nuestra propia ideología y una agenda de propuestas responsables e independientes".

(Redacción, Ojo: Política)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Capital Hidalgo-REALIZARÁN Consulta infantil en 350 casillas: María Magdalena González Escalona, vocal de Capacitación y Educación Cívica de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), informó que en la Consulta Infantil y Juvenil 2015 denominada “**Por un México con justicia y paz**”, se espera la participación de más de 64 mil niñas, niños y adolescentes. Explicó que el objetivo de la consulta es promover la cultura de la democracia en niños y jóvenes de seis a 17 años en las 350 casillas que se instalarán en todo el estado, 50 casillas por distrito. Indicó que se les dará la oportunidad de participar y expresar su opinión sobre los asuntos y problemas que afectan a este sector de la población. La consulta se llevará a cabo el siete de junio a la par del Proceso Electoral 2015, en el marco de la Estrategia de Educación Cívica para el Desarrollo de la Cultura Política Democrática en México 2011-2015. Cabe señalar que éste será el séptimo ejercicio a nivel nacional de participación infantil y juvenil que se organizará en las elecciones federales. Las boletas estarán divididas en tres rangos de edad: de seis a nueve; de nueve a 14; y de 14 a 17 años, las cuales contendrán preguntas relativas a los temas de justicia y seguridad. **(Verónica Ángeles, página 05)**

CONGRESO

Crónica-Emite CDHEH propuesta de conciliación con reportero: Emitió la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) una propuesta de conciliación referente a la queja interpuesta por un reportero que sufrió agresiones verbales por parte del presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy. Luego de que el pasado 7 de mayo venció el plazo para que la CDHEH expresara resolución respecto a la queja que presentó el reportero Víctor Valera, por un comentario ofensivo por parte del coordinador parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI), hasta ayer entregaron la propuesta encaminada a una resolución de conflicto. Cabe recordar que hace seis meses, durante entrevista con medios de comunicación, el diputado priista hizo un comentario al periodista respecto a que “no podía pensar porque tenía un problema de aliento”. En la valoración jurídica la CDHEH consideró que el quejoso supuestamente se sintió agraviado por el derecho a la información, más no por el comentario ofensivo del funcionario tricolor.

“Se estima pertinente que se exhorte al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado de Hidalgo, para que con independencia de haberse acercado a saludar al quejoso, después de haber ocurrido los hechos, tal y como expuso ocurrió Víctor Valera Martínez, extreme su cuidado para observar todas las normas de trato social, máxime que se trata de un formador de opinión pública”, menciona el expediente. Ante esta respuesta Valera Martínez prevé interponer un recurso de revisión o inconformidad. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

El Independiente-Pide CDHEH a Elorduy observar normas de trato social: (Redacción, página 02)

El Independiente-Hidalgo, lugar 13 en paridad de género: De acuerdo con el comparativo de los dos últimos informes de Hombres y Mujeres en México, el Congreso local avanzó una posición en el tema de la paridad de género. Pasó del escalón 14 al 13, no obstante únicamente alcanza el 30 por ciento de participación femenina. El estudio en sus tomos 2013 y 2014 define que en el Congreso de la Unión, a legislativos estatales y la asamblea legislativa del Distrito Federal tienen mayoría del género masculino; las proporciones varían desde 57 por ciento de hombres en Tabasco, la cifra más equilibrada, hasta 92 en Querétaro, que es el estado con mayoría de representación masculina. En siete entidades federativas, la cifra de mujeres no llega al 20 por ciento. En 2013 el Congreso tenía una cifra apenas del 23 por ciento del total de integrantes, el resto estaba ocupado por cargos de representación masculina. A nivel nacional, la entidad estaba por debajo de Tabasco, Chiapas, Tamaulipas, Veracruz, Baja California Sur, Quintana Roo, Nayarit, entre otras. Ocupó la posición 14, compartió las mismas cifras con Morelos y Zacatecas. Para 2014 escaló una posición y alcanzó el 30 por ciento, que se traduce en nueve mujeres de la Cámara que representan a los hidalguenses, entre ellas, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edith Avilés Cano y Eugenia Muñoz Espinoza, diputada de Nueva Alianza. La paridad de género significa estandarizar las oportunidades existentes para repartirlas de manera justa entre ambos sexos. Los hombres y las mujeres deben contar con las mismas oportunidades de desarrollo. El Estado, por lo tanto, tiene que garantizar que los recursos sean asignados de manera simétrica. El estudio está basado en las cifras que dio el mismo Congreso y que es entregado como su compromiso con la rendición de cuentas. **(Sonia Rueda, página 03)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Mirna no tiene sueldo desde agosto de 2014: La familia de Mirna García López, exsecretaria general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), interna en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca, afirmó que los registros del Fondo de Aportaciones de la Nómina Educativa (Fone) que refieren la percepción de un salario para ella son inexactos, ya que no recibe sueldo desde agosto de 2014. "Si lo basan sólo en los registros del Fone, lo que nosotros podemos decir es que es un dato inexacto", indicó la familia a través de un comunicado. Según el informe del Fone, el cual presenta los salarios de 44 mil 209 profesores y personal administrativo que laboran en el estado, García López aparece con una percepción (en el primer trimestre de 2015) de 132 mil 860 pesos por dos plazas de directivo, más otros dos pagos por 18 mil 401 pesos y 8 mil 657 pesos, por otras plazas. El documento, además, refiere que este pago es por estar en funciones, ya que en otro apartado muestra un listado de personal con licencia, otro de comisionados y uno más de quienes iniciaron trámites de jubilación. Según la Secretaría de Educación Pública (SEP), que emite esta información, García López se mantiene como docente en funciones y devenga ese sueldo. Sin embargo, la familia de la exdirigente insistió que ese recurso que eroga la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no llega a la profesora. "El hecho de aparecer ahí de ninguna manera prueba que el trabajador reciba su salario, se entiende que ese es un techo presupuestal y pensamos que su nombre aparece porque su contrato laboral no ha cambiado", indicó. En el escrito dicen que no hay delito de robo agravado por la cantidad de 123 millones 928 mil 265 pesos, como lo determinó el juez primero penal del Estado de Hidalgo, sin embargo, sigue recluida debido a que se dictó un nuevo auto de formal prisión en su contra. "Como familia siempre creímos en su inocencia, confianza que confirmó un juez federal y que en su riguroso estudio jurídico por unanimidad ratificaron tres magistrados. "Lo mismo hizo el juez primero penal del Estado de Hidalgo cuando en fecha reciente deja insubsistente el auto de formal prisión dictado contra Mirna García, es decir no hay delito", afirman. **(Axél Chávez, página 04)**

Criterio-Refuerza SSH las acciones contra dengue: La secretaria de Salud de Hidalgo, Geraldina García Gordillo, informó que fortalecerán las acciones contra el dengue en Jacala y Huejutla en esta temporada de calor, luego de que se detectaran dos casos de esta enfermedad. Para prevenir el brote, dijo la funcionaria, tendrán reuniones con personal de la dependencia adscrita a estas jurisdicciones, donde existen altas temperatura y el agua está encharcada las condiciones para que el mosquito transmisor del dengue se reproduzca son mayores. **(Axel Chávez, página 07)**

Criterio-Verifican obras para Huautla y Xochiatipán: El gobernador Francisco Olvera Ruiz viajó a Xochiatipán para constatar el avance en la construcción de dos aulas en lo que será el Centro de Prevención y Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (Pamar), así como a Huautla, donde acudió a la comunidad Chalingo para verificar la edificación y equipamiento del centro de salud de la localidad. Acompañado de la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, el mandatario explicó que en el Pamar municipal se dará orientación a problemas y dudas, así como apoyo psicológico a los adolescentes. "(Además) se anunció que se cuenta ya con un terreno para edificar una telesecundaria del municipio", señaló la administración estatal en un comunicado. En la localidad Chalingo, Huautla, junto a la secretaria de Salud de Hidalgo, Geraldina García Gordillo, Olvera Ruiz supervisó el avance físico del centro de salud. Las actividades programadas por el Ejecutivo en los municipios y la comunidad Santa Teresa, en Yahualica, y en la zona urbana de Huejutla de Reyes fueron suspendido debido a las condiciones climáticas que imperan en la Huasteca. **(Redacción, página 15)**

Milenio-Revisa Olvera el avance de obras en la Huasteca: (Redacción, página 07)

Crónica-Verifica gobernador avances de obras para los huastecos: (Alberto Quintana, página 03)

Capital Hidalgo-Supervisa Olvera obras en la Huasteca: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Supervisa el gobernador Olvera avance de obras: (Redacción, página 02A)

Plaza Juárez-Supervisó FOR obras en beneficio de adolescentes de la Huasteca Hidalguense: 8Nataia López Pazarán, página 03A)

El Independiente-Implementarán Nuevo Sistema de Justicia en 16 distritos: El Congreso de Hidalgo recibió solicitud del secretario de Gobierno Salvador Elguero para la entrada en vigor del código nacional de procedimientos penales y del Nuevo Sistema de Justicia Penal en 16 distritos judiciales. La finalidad es que Hidalgo cumpla con la puesta en marcha de este sistema el 7 de junio de 2016. El documento contempla que a partir de las cero horas del 29 de septiembre de 2015 entre en vigor el Sistema Penal Acusatorio en el distrito judicial de Tizayuca, perteneciente al primer circuito. Se prevé que a partir de las cero horas del 16 febrero de 2016 entre en vigencia en Tulancingo, segundo circuito judicial. Así como en Actopan, correspondiente al tercer circuito judicial. También Ixmiquilpan y Huichapan del cuarto circuito, así como en Huejutla correspondiente al quinto. El objetivo es concluir el 7 de junio de 2016 con los distritos judiciales de Apan, Atotonilco el Grande y Tenango de Doria del segundo circuito. Así como en Mixquiahuala (tercer circuito) Zimapán, Jacala y Molango, Zacualtipán y Metztlán (quinto circuito). **(Víctor Valera, página 04)**

Capital Hidalgo-PREVÉN cumplir en tiempo y forma con Nuevo Sistema de Justicia Penal: (Verónica Ángeles, página 07)

El Sol de Hidalgo-Elecciones serán muy vigiladas: Como en todas las jornadas de su tipo, habrá amplia vigilancia en los comicios para diputados federales en Hidalgo. El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina expresó que, incluso, participará la Secretaría de la Defensa Nacional. Esto se realiza en forma cotidiana y no porque se detecten "focos de tensión" o violencia en algunos puntos de la entidad. Por el contrario, añadió, en lo general se prevén comicios tranquilos a lo largo y ancho del estado, lo que propiciará que la ciudadanía salga a emitir sus sufragios en un ambiente pacífico. En reciente ceremonia cívica, el responsable de la política interna mencionó que existe una amplia comunicación con los dirigentes de los partidos políticos y los candidatos. El gobierno estatal, expuso, ha mantenido una tónica de puertas abiertas para solucionar cualquier diferencia que pudiera surgir. Pero insistió que hasta el momento no se han ubicado puntos de conflicto o de riesgo de inestabilidad para las elecciones del 7 de junio. En cuanto a la vigilancia, el secretario de Gobierno mencionó que será de rutina participando las policías municipales, la Secretaría de Seguridad Pública y El Ejército Mexicano. Estos esquemas que se diseñan para garantizar el libre ejercicio del voto, se replican en cada uno de los estados de la República. Mencionó que las autoridades estatales se mantendrán muy atentas al desarrollo del proceso electoral. En un marco de respeto se propiciará el diálogo con los contendientes que participan en las elecciones. Reiteró que hay un clima de paz en el estado de Hidalgo, a unas semanas que se desarrollen los comicios. Sin embargo, como cada año, se diseñan labores de vigilancia durante la jornada electoral para garantizar el libre ejercicio del voto. **(José Luis Rico, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Milenio-Intelecto opuesto...****Voto Verde**

Hacer conciencia sobre temas de ecología y medio ambiente en épocas electorales es muy común, lo malo llega luego de las elecciones y con los compromisos echados encima. Los partidos políticos en México, suelen armar sus agendas de trabajo una vez pasadas las votaciones, y con las cartas puestas sobre la mesa, para saber con qué elementos cuentan para poder negociar, sacar acuerdos, cumplir compromisos (personales y de grupos políticos) y hasta el final, muy hasta el final de la lista, ver por lo que se empeñó la palabra. No es broma o juego el que se esté poniendo sobre la mesa cuestiones como el cuidado a los recursos naturales, o la urgente petición de implementar políticas que generan sustentabilidad, gasto en herramientas ecológicas, y un sinfín de acciones que se han dejado de hacer y solo quedan en promesas de campaña. De los 10 partidos políticos que existen en Hidalgo, sólo dos persiguen dichos fines: el Verde Ecologista de México y Movimiento Ciudadano. El primero, por su origen y denominación que, aunque criticado y señalado —además de multado—es innegable que no lleven a las tribunas legislativas de estados y el país los temas del cuidado al entorno. El segundo, casualmente en el estado, porque está reconfigurado con ex miembros del Verde Ecologista y que abandera las causas que defendían en su otrora instituto político. De los demás, poco o nada sobre cuestiones ambientales, pero sí mucha labia y muchas palabras respecto a lo que van a hacer de llegar a la curul federal. No lo dudo, su trabajo les cuesta y les ha costado, sin embargo pocos candidatos y partidos se preocupan por el medio ambiente. En esta elección, donde se podrán medir realmente los votos por partido sin importar las alianzas, será pues el indicador real del Voto Verde, originalmente así llamado por el PVEM en todo el país, pero que en Hidalgo, en manos de Avelino Tovar Iglesias, podrá ser cuantificado para ver la fuerza real del partido. Dice el dirigente del Verde que estiman contar con cerca o más de 50 mil sufragios, lo que significaría realmente contar con un buen techo del llamado Voto Verde, que los conminará a cumplir con la agenda de su denominación: políticas sustentables, leyes que persigan el fin de la ecología y medios que propicien un entorno amigable con la naturaleza. Del otro lado, Movimiento Ciudadano, que en esta campaña parece subirse el tema de la ecología y la revocación del mandato (sus dos grandes propuestas), no medirá el Voto Verde, pero si el Voto Naranja, que para ellos sí es una cuestión de preocupación que aunque ahora no se refleje a nivel local, después del domingo 7 de junio, podría ser el principal dolor de cabeza de su dirigente Christian Pulido Roldán. Dos jóvenes políticos hidalguenses, dos proyectos que han renacido en Hidalgo y parecen estar a la altura de la situación; esperemos que perduren y que sean una realidad pasadas las elecciones.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

iTuzobús y Centro Cultural El Reloj...van!

Los años se acumulan conforme pasa el tiempo y la edad también, lo que dicen algunos lo deben hacer a uno más sabio o más prudente, lo que en ocasiones es cierto pero en otras no deja de ser más que una buena intención, pero que la vida paga con el regalo de la familia, la esposa, los hijos, los hermanos, los amigos, y en general con quienes hacemos camino en eso que se llama vivir. Muchas gracias a quienes se acordaron que cumplí años, una fecha que siempre me da la ocasión de hacer cuentas para ver qué tengo de lo que debería tener, y siempre termino por dar gracias a Dios por quienes caminan conmigo, de cerca o de lejos, pero que al final de cuentas, somos compañeros de viaje, y que aunque sea de reojo nos miramos para darnos cuenta que seguimos en la senda, intentando dejar huella. De verdad, gracias. Dos de las obras símbolo de la administración del gobernador Olvera como son el Tuzobús y el Centro Cultural El Reloj, y que por lo mismo han provocado verdaderas campañas en contra, la mayoría sin bases, y con mucho mar de fondo grillo, marchan a buen puerto y con signos evidentes de terminarse a tiempo y en forma para servicio de la ciudadanía, para cosecha de quien las construye y para coraje y frustración de quienes quisieron frenarlas, o por lo menos echarles lodo con argumentos que no sirvieron al final de nada, como la campaña torpe de una candidata a diputada del PAN que pretendió ganar votos cosechando según su idea, la inconformidad popular contra el Tuzobús cuando la obra ya estaba a la vista de todo mundo y la mayoría aprobando la misma, porque lo que se ve no se juzga. Ni modo, el padrino le falló en esta idea y seguramente esto le costará toda posibilidad de ganar la diputación, si es que alguna posibilidad tenía, pero con "ideotas" como ésta, ni a dónde ir. Hablaremos brevemente de estos dos proyectos.

EL TUZOBÚS

Que ha sido tan castigado por determinados grupos que desde que arrancó lo condenaron porque decían que no iba a funcionar porque no hacía falta, porque no era más que una mal copia del de Puebla, del que por cierto iba a heredar hasta los autobuses que ya no usara, de un sistema que en la capital poblana era un fracaso, y lindezas por el estilo, este viernes será entregado en lo que concierne a su infraestructura al Sistema Integral de Transporte Masivo de Hidalgo SITMAH, para que se inicien de inmediato las pruebas del sistema de transporte. Por cierto, el de Puebla funciona y muy bien, con notable aceptación de sus ciudadanos, que lo aceptan de mil amores, como dice el clásico, porque es un transporte ágil, cómodo y bueno en general. Por cierto, eso de que los autobuses que usaría el Tuzobús serían los de desecho de Puebla, al final no fue más que veneno del grupito que buscó por todos los medios, denigrar una obra que ahora los debe tener purgados.

QUÉ ES LO QUE SE VA A ENTREGAR...

Dice el maestro, Jesús Romero Quintanar titular de Obras Públicas, que tiene en esta obra, una acción que hará que se le recuerde para siempre, que se entregarán las 32 estaciones, puentes peatonales, el carril confinado, el centro de control y la terminal del sur o centro de guardado de las unidades del TBUS. Después se llevarán a cabo las pruebas de rodamiento de las unidades para probar su funcionalidad y posteriormente, lo que debe ser la campaña de orientación para la población, de una obra que pinta para cambiarle el rostro a Pachuca en cuanto a movilidad.

DETALLES DEL TBUS QUE DEBE USTED CONOCER

Cada estación contará con estructura de acero, puertas automáticas y muros de cristal templado. Los semáforos se controlarán por fibra óptica, desde Téllez hasta el Centro Histórico, y estará compuesto el sistema de semaforización por 40 controladores, 124 semáforos vehiculares de tres luces, 33 semáforos de cuatro luces y 90 semáforos peatonales. Habrá 7 nuevos puentes peatonales y se reubicaron 8 más en el Felipe Ángeles

EL CENTRO CULTURAL EL RELOJ

Es la otra obra que ha sufrido cuestionamientos y ataques de todo tipo, desde gentes bien intencionadas hasta de supuestos expertos que guiados por la mano de titiritero alado, pretenden parar las obras de remodelación de una plaza como la Independencia que a gritos pedía, ¡por caridad!, que alguien se apiadara de ella para recuperarla del abandono en que estaba, pero en serio, para darle vida, porque entre el olvido y el abuso se moría y se convertía en tierra de nadie, sobre todo después de haber sido casi propiedad de la FEUH. Fue el gobernador Olvera y el alcalde Eleazar quienes decidieron rehabilitarla y con decisión le entraron al toro, pese a que sabían que habría, como las hubo, críticas y ataques de quienes "ni pichan, ni cachan, ni dejan batear", y las obras se iniciaron. De sobra es sabido que el dueño de la universidad iba a estorbar hasta donde pudiera estas obras para dañar la imagen del gobernador y de Eleazar. Para ello utilizó, por lo menos así se ve, a la regidora ahora candidata a diputada Roxana Montealegre, que buscó por todos los medios frenar las obras de la alcaldía y desde luego las obra de remodelación. Después los grupos que dicen representar a la sociedad pachuqueña en cuanto a las acciones que se lleven a cabo en el Centro Histórico, hasta el grado de que el alcalde no pueda hacer nada en esta materia si antes no tiene la bendición de ellos, en una rara dependencia de autoridad, pues se supone que quien manda en el ayuntamiento por decisión de los ciudadanos, es el alcalde electo

democráticamente, con regidores que también nos representan para que la decisión tenga el aval de la pluralidad. Pero si el alcalde tiene que pedir autorización a otra autoridad civil, por lo menos, es raro el asunto y los ciudadanos no entendemos ya cómo está el asunto. Lo que sí se ve es que después de estos grupos de oposición, surgieron los del sindicato del INAH que movidos por alado padrino, le entraron al movimiento para frenar las obras de remodelación de la Plaza del Reloj, y hasta la remoción de su delegado, Palma, exigieron, en una grillería en la que tienen maestría. Sin embargo, las obras continúan con un presupuesto que se tiene autorizado y que permitirá que las acciones se mantengan para la segunda etapa, que los seguidores de un ex alcalde arquitecto quieren ver frenadas. Todo indica que Tuzobús y Centro Cultural El Reloj....van.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo...

Entre el Bronco y Antonio Mota

En Nuevo León, de acuerdo a los recientes pulsos de opinión, Jaime Rodríguez, conocido popularmente como "El Bronco", se ubica entre los tres punteros de la contienda por la gubernatura, con posibilidades de crecer en los días que restan a las campañas. La participación del Bronco en este proceso electoral, es consecuencia de la modificación a las leyes en la materia, que permiten a ciudadanos sin partido, la facilidad de competir por un cargo de elección popular. Las posibilidades de que Jaime Rodríguez se convierta en gobernador de esa entidad, una de las económicas y financieramente más ricas de México, dependerá del voto razonado o emotivo que emitan los ciudadanos de Nuevo León el próximo siete de junio. En el historial familiar de ese personaje, figura una serie de temas ligados a la desgracia, a la inseguridad y a los presuntos negocios ilícitos, en los que están o estuvieron involucrados parientes cercanos del Bronco. Un accidente vehicular que derivó en la muerte de un hijo, el presunto intento de secuestro de una hija y los señalamientos de que el hermano de Jaime Rodríguez está involucrado con la delincuencia, son algunos datos que forman parte del expediente del Bronco. Si esta información ligada al candidato a gobernador de Nuevo León resulta cierta, evidentemente debe generar preocupación a los votantes, pues su historial es algo que no abona a la necesidad social de contar con gobernantes mejores preparados para la función pública. Inquieta aún más, que en torno al Bronco, hay un despliegue de recursos económicos, dinero que ha generado especulaciones por su origen, que podría provenir de células que son parte de poderes fácticos que subsisten en la opacidad. Así, en el contexto de los poderes fácticos, transcurre la campaña de Antonio Mota, un abogado que, como docente, es reconocido entre sus homólogos, alumnos y ex alumnos universitarios. Sin embargo, a Mota, al igual que al Bronco, se le cuestionan los intereses que, desde la oscuridad, mueven la campaña del candidato "independiente" que busca ser diputado federal por el VI distrito con cabecera en Pachuca.

(Edmundo Pineda, página 07)

Vía Libre-Deslinde...

El regreso de los Jorges

Piezas importantes en la creación del actual grupo en el poder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) gestado en el gobierno de Jesús Murillo Karam fortalecido en el de Manuel Ángel Núñez Soto y consolidado en el de Miguel Ángel Osorio Chong, regresan a la escena política Jorge Rojo García de Alba y Jorge Romero Romero, en un momento clave para el futuro de este instituto político en Hidalgo. Ambos superaron obstáculos para escalar posiciones, Jorge Rojo muy joven en 1987 fue secretario de Gestión Social del Comité Directivo Estatal (CDE), presidido por Jesús Murillo y en 1990 cuando estaba lista su postulación a diputado local el gobernador Adolfo Lugo Verduzco, su tío, se opuso y pasaron 22 años para que lograra un cargo de elección popular. Jorge Romero con larga tarea partidista fue el primero y único presidente del PRI electo en asamblea con la participación de delegados de los 84 municipios durante el gobierno de Jesús Murillo; ha sido dos veces diputado federal en distritos difíciles en su momento además secretario de Educación y en los últimos años fue remitido a tareas de partido en diferentes estados del país. Jorge Rojo también fue presidente del PRI y secretario de Agricultura; ambos Jorges en 2006 derrotaron a los panalistas Moisés Jiménez en Tepeapulco y Alejandro Soto en Tepeapulco, sin embargo al concluir su periodo como legisladores fueron marginados y se insistió en que su relación con la jefatura política se había enfriado por diferentes motivos. Jorge Rojo vuelve a cobrar vigencia luego de un encuentro con el secretario de Gobernación y Jorge Romero se asegura regresa para operar en la parte final la campaña priista en la Huasteca, como sea su presencia anima el escenario político estatal por diferentes motivos que ya abordaremos.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...**Una mancha más al tigre**

Otro escándalo se ha sumado a los que acumula el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a partir de la detención y encarcelamiento de la presidenta vitalicia de ese organismo, Elba Esther Gordillo Morales, suerte similar que corrió la exsecretaria general de la Sección XV, Mirna García López, acusada y bajo proceso por el delito de robo agravado de 123 millones de pesos, propiedad del magisterio. Ahora, según notas periodísticas, que la profesora García López continuaría percibiendo su salario, a pesar de estar recluida en el Centro de Rehabilitación Social (Cereso) de Pachuca, desde el pasado 12 de agosto de 2014. De acuerdo con datos del Fondo de Aportaciones a la Nómina Educativa (Fone), habría obtenido en el primer trimestre de 2015 ingresos por 132 mil 860 pesos, por dos plazas como directivo. Sus hermanos que se habrían acogido a la ley para reubicarse y de ese modo seguir cobrando, también habrían sido beneficiados con el Fone. Luis habría cobrado 51 mil 536 pesos; Juvencio 139 mil 805; Ana maría 77 mil 089 pesos y hasta el sobrino Ángel García Alvarado habría percibido ingresos por 50 mil 108 pesos. La información periodística indica que Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo percibió menos que Mirna García, su antecesora, pues sus ingresos fueron de 120 mil 154 pesos, por dos plazas de dirección. Pero todos los comisionados no deberían cobrar, si nos atenemos al artículo 78 de la Ley General del Servicio Profesional Docente, del 11 de septiembre de 2013, que precisa: "las personas que decidan aceptar el desempeño de un empleo, cargo o comisión que impidan el ejercicio de su función docente, de dirección o supervisión, deberán separarse del servicio, sin goce de sueldo, mientras dure el empleo, cargo o comisión". Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública en Hidalgo, ha salido al paso y afirma que los salarios de Mirna García están retenidos en tanto se defina su situación jurídica y los hermanos de la exdirigente, así como Moisés Jiménez, si se sometieron a lo dispuesto por la ley anterior, tendrían derecho de reubicarse y seguir cobrando, siempre y cuando cubran el perfil y asistan a sus centros de trabajo. Habrá que ver si así ocurre.

(Carlos Camacho, página 03)**Criterio-La Silla...****Hidalgo, futbol y embajadores**

Los embajadores hidalguenses tienen hoy mucho trabajo. Muchos visten de blanco y azul y juegan en el estadio Hidalgo. Otros lucen los colores de su equipo en las tribunas. Muchos usan uniforme policial, casco y tolete. Todos representan al estado ante México y otras partes del mundo, aunque no lo parezca. Y es que ningún embajador más poderoso de una ciudad, o un estado, que un equipo de futbol y el ambiente que lo rodea. Porque todos escuchamos sobre Barcelona, Madrid, Múnich o Milán gracias a sus equipos de futbol, y terminamos por tener grabadas esas ciudades en la cabeza aunque no las hayamos visitado nunca. Lo mismo ocurre a escala nacional. Guadalajara, Puebla, Toluca o Tijuana son ciudades que tenemos presentes siempre gracias a sus equipos en la Liga MX. Por eso considero embajadores a los Tuzos y a todo el ambiente que les rodea. Y por eso mismo debemos de cuidar la imagen que proyectamos como ciudad y estado. De los Tuzos se habla como un equipo ganador dentro y fuera de la cancha. Si bien hace rato que no se logra un título, la imagen es buena, y se suma a lo exitoso de empresas como la Universidad del Futbol y el Salón de la Fama del Futbol. Quienes no conocen la capital hidalguense saben de la existencia del Reloj Monumental, de los pastes y de la herencia minera local. En fin, el futbol ha dejado buena huella. Esa buena imagen, sin embargo, puede perderse en un momento no en la cancha (que siempre da revanchas) sino por broncas entre porras, abusos policiales o malos tratos a los visitantes, ya sean jugadores rivales o aficionados a otro equipo. Nada puede dañar tanto como una foto de agresión, o un video de pleitos absurdos. Hidalgo tiene una gran imagen. Hay que cuidarla hoy y siempre. No a las provocaciones.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Malas Palabras...**Hay que aplicarle un soplamocos**

Al conocer la resolución de la Comisión de los Derechos Humanos de Hidalgo con relación a la queja que interpusiera nuestro compañero Víctor Valera por una agresión verbal del Coordinador del Congreso de Hidalgo, no tuve más que sentir ternurita. La resolución debió haberse emitido hace cinco días, sin embargo fue hasta hoy cuando se le comunicó al agraviado, lo que puso en evidencia el desinterés con el que fue tomada esta queja por la propia comisión, dejando ver que le hacían un favor de atenderlo y llevándola hasta el límite de tiempo para emitirla. Pero lo que llama la atención son los términos en que está redactada dicha resolución, que más parecía un regaño de una madre complaciente para con su hijo berrinchudo a quien le advierte que no lo vuelva hacer y le jala cariñosamente una oreja. El motivo de la queja para quienes no conozcan el caso fue que el coordinador del Congreso era entrevistado por varios medios al término de la sesión, y cuando nuestro compañero Valera le hizo una pregunta incómoda el legislador respondió con una humillante contestación haciendo alusión a la personalidad del reportero, evitando así responder el cuestionamiento. Ante esta vejación, que atentaba a la dignidad del profesional de la comunicación y de rebote acotaba el derecho a la información, el compañero acudió a la Comisión de los Derechos Humanos a interponer su queja, explicando los términos que la sustentaban. Sin embargo, meses después de haber estudiado rigurosamente el caso, la comisión hoy hace entrega de un exhorto en que le pide al legislador que se conduzca con amabilidad y que "exista un trato cordial que salvaguarde la dignidad del comunicador social y abone a mejorar las relaciones". Es decir, después de la humillación de que fue víctima el compañero Valera, se le pide al agresor que ya no lo vuelva hacer, que sea amable y que, de hoy en adelante, se lleven como buenos amiguitos, porque de no suceder así entonces ahora sí lo van a castigar recomendándole que sea educado. El mismo documento, en un segundo apartado, refiere que "no encontró violación al derecho a la información", motivo de fondo de la queja, sin embargo en ningún momento se menciona que la humillación que le propinó el legislador al comunicador fue una forma de acotar el derecho a la información. El documento menciona también que los hechos relatados "no constituyen un acto de discriminación, ni a algún derecho personal del quejoso, más que a las normas de trato o de cortesía", esto es, que reconocen que el legislador se pasó de lanza, pero tantito, y le sugieren, que no recomiendan, que adquiera el manual de urbanidad y buenas costumbres para que aprenda a portarse bien y no ande de groserote ofendiendo a las personas. Así que de hoy en adelante en el Congreso del estado los integrantes de la Legislatura deberán, además de traer la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Constitución Política del Estado de Hidalgo, el Manual de Carreño, obra escrita en 1853 por Manuel Antonio Carreño y que dicta las normas de comportamiento de las personas en diferentes circunstancias. Por la tardanza en emitir este exhorto y los términos en que está redactado, más parece una burla al agraviado y nos deja ver que la comisión se comporta como "la madre que tiene miedo de reprender a su hijo, no le vaya a causar un trauma" Como diría mi madre: en estos casos no hay nada mejor que un soplamocos y una recomendación en serio que demuestre que en Hidalgo sí se respetan los derechos humanos.

UN APUNTE FINAL

Comienza con mucho trabajo el nuevo fiscal.

(Bertha Alfaro, página 03)**Milenio-Pájaro Carpintero...**

: **Que** quien volvió a salir con sus encuestas realizadas por los propios militantes fue el dirigente del partido Nueva alianza en el estado, Eliseo Molina, quien asegura que el Panal va adelante en las preferencias electorales de varios municipios como Tulancingo o Ixmiquilpan; sin embargo, dicen en otras fuerzas políticas que esta estrategia de inventarse encuestas es precisamente porque en esos municipios el Panal es donde no levanta en las campañas de sus candidatos.

: **Que** hablando del partido del magisterio, la familia de la ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, Mirna García López, envió una misiva en donde aclaran que la ex funcionaria sindical no percibe salario alguno desde agosto de 2014, fecha en la que ingresó al Cereso de Pachuca, en donde se encuentra enfrentando un proceso legal en su contra por auditorías fiscales durante su gestión, así como por presunto abuso de confianza. Dicen los allegados a la maestra hidalguense que su equipo jurídico está a la espera de que concluyan las elecciones para solicitar su libertad por diversas vías.

: Que donde se traen un asunto grave es en el municipio de Aceitón, donde los productores de leche acusan que su industria podría venirse abajo debido a que han dejado de vender el lácteo a los productores de quesos, quienes compran polvo a un mejor costo para elaborar sus productos, lo que generó un bloqueo sobre la vía Aceitón-Tulancingo hasta que se presentó el secretario de Desarrollo Agropecuario, José Alberto Narváez, quien se comprometió a resolver la crisis entre productores, aunque lo único que se llevó el secretario, dicen, fueron rechiflas.

: Que las instalaciones de lo que sería el Hospital de Especialidades, ubicadas sobre el bulevar Felipe Ángeles, legalmente ya forman parte del patrimonio del IMSS, luego de que el estado traspasara la obra a dicha institución, por lo que ahora las autoridades del Seguro Social ya analizan cual será el destino de dicho complejo, aunque en Hidalgo no se quita el dedo del renglón de que sea un sanatorio de atención específica, pero ahora administrado por el IMSS.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Parte de las negativas que el PRI ha tenido en la ley de transparencia y ley anticorrupción, todo ese tipo de leyes secundarias que faltan, se ha negado sistemáticamente a que podamos establecer sanciones pertinentes por omisiones"

Isidro Pedroza Chávez

Senador del PRD por el estado de Hidalgo, sobre leyes para evitar la desaparición forzada.

"Quiero ayudarle a mi gobierno, quiero ayudar a mi pueblo, le debo a mi pueblo mi educación, le debo a mi pueblo también el darle la seguridad a los niños que hoy están aquí, va por ustedes"

Pedro Luis Noble Monterrubio

Candidato del PRI en el Distrito de Actopan, sobre su propuesta de campaña.

"No necesitamos una bandera verde para cuidar el planeta y los recursos naturales Movimiento Ciudadano está en contra de la fracturación de la tierra mediante inyección de agua. Nosotros no apoyamos prácticas sucias"

Christian Pulido Roldán

Coordinador de Movimiento Ciudadano, sobre su plataforma en campaña.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que autoridades del consejo distrital del Instituto Nacional de Electoral (INE) en Pachuca confirmaron que el próximo domingo 17 de mayo, a las 6 de la tarde, se llevará a cabo el debate entre los aspirantes a diputados federales por Pachuca. Los apuntados, que no son todos, eligieron como moderador a una catedrática de la UAEH. Este debate será transmitido por la señal de Radio y Televisión de Hidalgo.

que hablando del moderador, el candidato independiente Antonio Mota quiso aportar para el debate llevando a la conductora de Canal 11 Ana Patricia Canedo, pero por más que marcó y dejó recado a los demás candidatos, estos jamás le respondieron. Al no contar con esta opción, los representantes de los partidos, sin la participación de PRI, PES y PVEM, optaron por la catedrática de la UAEH.

que de nuevo Edgar Reyes, presidente municipal de Atotonilco de Tula, demostró su inconformidad con el mando único policial, debido que de nueva cuenta fueron halladas 2 tomas clandestinas en el municipio. De acuerdo con el presidente municipal, el mando único no ha sido lo que se le planteó, además de no resolver los problemas de seguridad del municipio.

que decenas de trabajadores de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) trabajan a marchas forzadas en algunas de las estaciones del sistema Tuzobús, a fin de lograr terminar antes del próximo viernes 15 las estructuras, pues de acuerdo con Jesús Romero Quintanar, titular de la dependencia, es el viernes la fecha pactada. Ayer, por lo pronto, los conductores de la ciudad pudieron ver un recorrido de prueba de uno de los camiones que formará parte del Tuzobús.

que en ocasiones la Secretaría de Turismo y Cultura de Hidalgo parece mercado en vez de oficina de gobierno, ya que es común ver a vendedoras de joyería, calzado, cosméticos o cualquier otro artículo, haciendo labor de venta, por cierto que una de las principales compradoras es Bárbara Cajero, directora de Comunicación Social de dicha dependencia.

que esta noche se espera la implementación de un operativo policiaco para resguardar las seguridad en el estadio Hidalgo, el cual será sede del partido de cuartos de final del torneo de futbol mexicano entre Pachuca y el Club América. El operativo comenzará en la entrada a la ciudad, donde, como ya es costumbre, se evitará el paso a grupos de aficionados que carezcan de boleto e intenten llegar al estadio.

(Redacción, página 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes...

Apartar cajones para el estacionamiento de vehículos en la vía pública está expresamente prohibido en el Reglamento de Tránsito de Pachuca. Pero una cosa es lo que dice el documento y otra la que sucede cotidianamente ya no sólo en el primer cuadro de la ciudad, sino prácticamente en todos sus rincones. En el centro, sin embargo, es donde mayormente se da esta práctica, en la que no sólo incurren comerciantes y particulares, sino incluso las propias autoridades, al colocar todo tipo de objetos para reservar "sus" lugares. Y ya no se diga quienes han hecho de apartar las calles su modus vivendi, es decir, los "franeleros", quienes con la complicidad de los agentes de tránsito –quienes se supone están para poner orden, pero hacen todo lo contrario-, alquilan al mejor postor los espacios de estacionamiento que deberían ser de uso común. ¿Sabrá el secretario de Seguridad Pública de Pachuca que sus muchachos participan en esta violación a la ley?

Suena en Radio Pasillo que el dirigente de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, Christian Pulido Roldán, todavía no supera su salida del PVEM y en su nueva agrupación enarbola temas relacionados con el cuidado del medio ambiente. El ex diputado local aseguró ayer que el partido naranja no necesita una "bandera verde" para cuidar el planeta y los recursos naturales. Esto, al emitir un pronunciamiento contra el denominado "fracking", una técnica utilizada para posibilitar o aumentar la extracción de gas del subsuelo, que según grupos ecologistas contamina acuíferos, eleva el consumo de agua, contamina la atmósfera, entre otras afectaciones. Sin duda, el originario de Tepeapulco sigue siendo presa de la nostalgia.

Una reforma aprobada ayer por el Congreso local otorga a los adultos mayores el derecho a ser sujetos de programas asistenciales "para contar con una vivienda digna y adaptada a sus necesidades que les permita el libre desplazamiento en espacios laborales, comerciales, oficiales, recreativos y de transporte, así como ocupar su tiempo libre en actividades productivas, recreativas, culturales, deportivas y de esparcimiento", además de "realizar giras de turismo social dentro y fuera del estado". Interesante el texto... el problema es que se cumpla.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Dese por enterado...

Doctor Héctor Zarate, los que se rasgan las vestiduras

El doctor en Derecho, flector Zárate Durán, finalmente sea designado como titular de la Fiscalía Especial para la defensa de los Periodistas y los Derechos Humanos en la entidad. Por muchas razones se antoja una decisión. Una fundamental es por la trayectoria del doctor Zárate, amén de un momento en su vida en que la experiencia y una visión clara de las cosas, le permitirá actuar sin estar tentado a cuidar parcelas de poder. Se trate de un hombre que ha demostrado, a lo largo de toda su existencia, un sentido claro y profundo de la honestidad intelectual. Así que resulta justo reconocer a un profesional del Derecho, pero también de la comunicación. No faltan los que rasgan las vestiduras y lamentan la desunión del gremio periodístico para no haber propuesto un candidato. Esos que se lamentan, son los mismos que han hecho todo lo humanamente posible para dividir al de por sí dividido escenario de los informadores en el estado de Hidalgo. Así que no salgan con lamentos y lágrimas de vil cocodrilo. Bien la designación.

Se le va a acabar su minita de oro al Aparicio

Si en los comicios que están a la vuelta de la esquina, el Partido del Trabajo no obtiene el tres por ciento de la votación en el país, perderá su registro. Y Perder, el, registro es perder el dinero que mensualmente le abonan a su cuenta de cheques por hacer nada. Quiere decir que el reinado de Arturo Aparicio llegaría a su fin en la entidad, y, ¡horror!, se vería obligado a trabajar como cualquier cristiano para sufragar sus gastos. Es decir que la beca eterna que ha tenido este personaje de marras, está por terminar. Algunos aseguran que todo se le va en puro llorar luego que recibió la infausta noticia.

Barajan nombres para el PRI

Ya a la vuelta de la esquina la renovación de la dirigencia del PRI en el Estado, una vez que pasen las elecciones y presente resultados Ricardo Crespo, se empiezan a barajar nombres para sucederlo. Aparece de nueva cuenta Roberto Pedraza, hoy Secretario de Turismo y Cultura, quien de un modo u otro se perfila como el bueno. Alberto Meléndez Apodaca poco puede hacer en estos menesteres. Quién la va a pelear con todo es la todavía coordinadora de los diputados federales tricolores, Mirna Hernández. Pero por lo que se ve, va Roberto Pedraza.

Pusieron quietos a los Charros tramas

Luego que acusaron de todo lo que se les vino a la mente a la titular de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, Oralia Vega, nada más porque no les dejó hacer sus negocitos, los Charros de la entidad ya le bajaron dos rayitas a sus declaraciones. Porque se querían pasar de listos. Al grito de, "si los Tuzos son unos jijos de suchi, por qué nosotros no", el presidente de la Asociación de Charros ya se veía con su "Charroplaza, "CharroUniversidad" y otras cosas por el estilo. Pero lo pusieron quieto. El Lienzo Charro no es de los mentados charros, sino del gobierno estatal, es decir de la ciudadanía. Pero listos que son, culparon de todo a la pobre de Oralia, que lo único que, les dijo que es que si querían hacer negocios con el Lienzo, tenían que pagar. Vivos estos charros.

(Redacción, página 03A)**La Crónica de Hoy-La Esquina...**

Continúa el gobernador Francisco Olvera con recorridos por distintos puntos del estado, pese al proceso electoral vigente pues existen necesidades sociales que no pueden esperar a las contiendas, como el caso de la salud y la educación, que este martes fueron constatadas por el mandatario con el fin de reconocer avances y necesidades de la población en zona Huasteca. En esta región Olvera Ruiz refrendó compromisos con la sociedad y reiteró su mensaje de trabajo.

(Redacción, primera plana)**La Crónica de Hoy-Arriba...**

Arriba-Juan Carlos Alba: Buscan desde la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, cuya delegación en Hidalgo encabeza Alba Calderón, incluir a expertos panelistas, profesionistas, empresarios de la vivienda y de la transformación, así como de rubros afines para aventajar en diversos temas que precisan del tratamiento más acertado, siempre con la finalidad de favorecer a quienes más lo requieren.

Abajo-Karina Velia Hernández: Aparece Hernández Barrera como la coordinadora de Comisiones Municipales, pero lamentablemente sobre esta regidora de Mineral de la Reforma no hay mucho trabajo por destacar, pues su paso por el cabildo es más que deslucido debido a la falta de compromiso mostrado hacia los habitantes, por quienes debería actuar. Esta funcionaria local simplemente no es uno de los ejemplos a seguir.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

ALERTA

Las **temperaturas en la Huasteca hidalguense rebasan ya los 40 grados, según los reportes del Sistema Estatal de Protección Civil, por que las alertas entre los ayuntamientos y los sistemas de emergencia permanecen en rojo. A través de los medios de información de la zona se advierte a la población del riesgo que existe por la ola de calor y ofrecen medidas a seguir para evitar problemas de salud. La Secretaría de Salud del estado mantiene a su personal en recorridos para ayudar a la población, principalmente a los menores de edad.**

A MEDIO GAS

Muchos **candidatos a diputados federales hacen campaña en Hidalgo a medio gas, ya sea porque no les interesa el tema o porque de plano saben que nada tienen que hacer en la carrera por una curul. Uno de los casos más nombrados es el del candidato independiente por el Distrito VI Pachuca, Antonio Mota, quien no dejó su cátedra en la UAEH por las mañanas y se conforma con recorridos vespertinos y de fin de semana.**

EXPLICACIONES

Tan pronto dio a conocer *La Crónica de Hoy* en Hidalgo que algunos funcionarios del ayuntamiento de Ixmiquilpan respaldaron abiertamente al candidato panista "Chema" Lozano durante un reciente acto proselitista en horarios de trabajo, vino la reacción por parte de la dirigencia del organismo albiazul, pero en el sentido de que si hay pruebas de que la gente de Cipriano Charrez está apoyando con recursos públicos o humanos deben presentarse; la nota nunca habló de respaldo económico para el aspirante pero siempre es bueno saber que existe esa probabilidad, porque a explicación no pedida...

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Oficial: en L5, choque por error humano: "Un doble error humano" fue la causa del impacto entre dos trenes en la estación Oceanía de la **Línea 5 del Metro**, concluyó el Comité de Incidentes Relevantes, del Sistema de Transporte Colectivo (STC). "Es un doble error humano, del conductor del tren 05 (que impactó al que se encontraba en la estación Oceanía) y del regulador, que es omiso en aplicar las medidas previas", afirmó el director general del Metro, **Joel Ortega Cuevas**. De acuerdo con el informe, el conductor del tren que impactó no realizó el cambio de pilotaje automático a marcha bajo conducción controlada, pese a que el Puesto Central de Control (PCC) notificó sobre la presencia de lluvia. Mientras que el regulador —persona cuya función es no permitir la salida de un tren hasta que el próximo abandone la estación— omitió dar aviso sobre la permanencia del convoy en Oceanía. La investigación también determinó necesario corregir "de inmediato" la pendiente de la interestación Oceanía-Terminal Aérea, para reducir su inclinación, "a efecto de mitigar el riesgo y dar mejor servicio". El dictamen del comité, publicado ayer en el portal de internet del Metro, explica que la interestación se ve influenciada por el cerro del Peñón de los Baños. Este genera una pendiente que en los últimos 34 años incrementó al doble su inclinación. Señala que en esta zona se registran hundimientos diferenciados entre la falda del cerro y su cresta, lo que continuará y podría aumentar aún más la inclinación. **Rechazo del sindicato.** Una semana después del incidente, se dieron a conocer los resultados de la investigación, en la cual no participó el Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo. "Se envió una invitación al sindicato para que estuvieran presentes en la sesión, lamentablemente nos entregaron un escrito y no contamos con su presencia", aclaró el director del Metro. El dirigente sindical, **Fernando Espino**, rechazó el dictamen. Dijo que ayer mismo solicitaron al Metro información técnica sobre el incidente para que puedan emitir una opinión. "No lo avalamos", sentenció. Vía telefónica expresó: "El dictamen lo hacen ellos, son juez y parte, y lo enderezan en contra de mis compañeros regulador y conductor".
(Phélope Aldaz, primera plana)

La Jornada-Moody's vaticina tropiezos a OHL por sus escándalos: A pesar de la dimisión de un ejecutivo y de que la empresa anunció una serie de medidas para hacer transparentes sus operaciones, la calificadora Moody's advirtió que OHL podría empezar a tener tropiezos en su desempeño ante el escándalo que provocó la difusión de una serie de llamadas telefónicas en las que varios directivos de su filial OHL México hablan de presuntas operaciones irregulares en su relación con el gobierno del estado de México y obras como el Viaducto Bicentenario. Moody's informó que está en revisión la calificación B1 de OHL, la matriz de OHL México, y dijo que existe la posibilidad de que la empresa española no pueda cubrir un convenio de crédito por 300 millones de euros ante la caída que sus acciones han sufrido desde el miércoles pasado, cuando se colocaron en YouTube las conversaciones telefónicas. Moody's señaló que el resultado de las

investigaciones que realice OHL sobre lo ocurrido en su filial mexicana no se tendrá pronto, y consideró que la gravedad del caso podría afectar su reputación y dificultar sus operaciones en México. Podría ser más difícil para OHL conseguir contratos de construcción y concesiones en el futuro, y llamó la atención sobre que México representa 77 por ciento de los ingresos de OHL. Las principales obras de infraestructura de OHL México se concentran en el estado de México, Puebla y la ciudad de México. Por separado, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que a ella no le corresponde realizar ninguna investigación sobre el desempeño de OHL México y su relación con el gobierno del estado de México, y puntualizó que las pesquisas son competencia sólo de la administración mexiquense. Ayer antes del cierre del mercado las acciones de OHL México eran de las más negociadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pero con un movimiento a la baja en su cotización de 1.10 por ciento. Al concluir la sesión la filial mexicana de OHL reflejó una disminución en la cotización de sus acciones de 0.65 por ciento. Por separado OHL México informó que ha recibido 6 mil 566 millones de pesos por la construcción y operación del Viaducto Bicentenario, la obra que fue el centro de las conversaciones entre directivos de la empresa, dicho monto que representa 61 por ciento de lo comprometido; mientras que esta empresa ha invertido 11 mil 586 millones. Asimismo señaló que la construcción de dos fases más del Viaducto Bicentenario dependerán del momento en que se alcancen los flujos de tránsito, sin embargo entre 2013 y 2014 el flujo bajó de 29 mil 749 vehículos en circulación a 29 mil 75, medido en lo que la empresa denomina la intensidad media diaria, que es el total de usuarios que hipotéticamente habrían recorrido el total de kilómetros de dicha autopista. Asimismo señaló que la cuota media por vehículo pasó de 11 pesos en 2012 a 14.1 pesos en 2013 y a 17.60 en 2014. Esta cuota media se obtiene al dividir los ingresos por cuotas de peaje del periodo entre el número total de vehículos del mismo lapso. La utilidad antes de ingresos netos para la empresa por cuotas de peaje fue de 74.9 millones en 2012; de 171.9 millones en 2013; y de 257.4 millones en 2014. **(Miriam Posada García, primera plana)**

Excélsior-Piden votos, pero ocultan bienes; diez candidatos no tienen ingresos y sí propiedades: Los candidatos a los puestos de elección popular declaran ser dueños de propiedades, pese a que aseguran no percibir ningún ingreso; o bien, cuentan con muchos más bienes inmuebles de los que dicen tener frente a la autoridad. De los 167 aspirantes que aceptaron rendir cuentas en el portal *candidatotransparente.mx*, diez carecen de ingresos para sobrevivir, aunque tienen propiedades. Destaca el caso de Marco Antonio Vizcarra Calderón, aspirante a una diputación federal por el Partido Humanista, quien asegura que tiene cero pesos de ingresos, pero dice que es dueño de una casa de tres millones 950 mil pesos, de un terreno ejidal de mil 200 pesos y otros dos terrenos ejidales cuyo valor reporta como "no declarado". Jorge Luis Preciado Rodríguez, candidato del PAN a la gubernatura de Colima, afirmó el 23 de marzo pasado que tenía siete inmuebles con un valor de menos de dos millones de pesos. Como líder de la bancada del PAN en el Senado reportó tener cinco bienes raíces por cuatro millones, pero en realidad tiene 11 con un costo superior a los 62 millones de pesos, según verificó **Excélsior** en el Registro Público de la Propiedad de Colima. En Michoacán, Jesús Zambrano Grijalva, delegado nacional del PRD, acusó a José Ascención Orihuela Bárcenas, candidato del PRI a la gubernatura, de declarar menos bienes de los que tiene. El perredista afirmó que Orihuela, de manera inexplicable y hasta ilegal, ha logrado conformar un emporio de 61 propiedades en la entidad, entre las que destacan un rancho de 110 hectáreas, una gasolinera y concesionarias de vehículos. **PRECIADO OCULTA RIQUEZA; EL CANDIDATO DE PAN FALSEA DATOS.** Jorge Luis Preciado, senador con licencia y candidato del PAN a la gubernatura de Colima, ha sido inexacto y poco perceptible en su declaración patrimonial, tanto en la que hizo pública hace siete semanas, como la presentada ante la Contraloría Interna de la Cámara de Senadores. El 23 de marzo pasado Preciado afirmó que tenía siete inmuebles con un valor de menos de dos millones de pesos. Como líder de la bancada del PAN en el Senado, el legislador reportó tener cinco bienes raíces, por cuatro millones 935 mil pesos. Pero en realidad tiene 11, con un costo superior a los 62 millones de pesos, según documentación del Registro público de la Propiedad de Colima, de la que **Excélsior** tiene copia. **DIEZ CANDIDATOS SE DECLARAN SIN INGRESOS, PERO CON BIENES.** A sólo días de las elecciones sólo 167 de los cinco mil 965 aspirantes a un puesto de elección en gubernaturas, alcaldías, jefaturas delegacionales del Distrito Federal y diputados federales aceptaron sujetarse a la transparencia, que deja ver que diez carecen de ingresos para sobrevivir, aunque tienen propiedades. A diferencia de la mayoría de los aspirantes, que actualmente tienen licencia, como los senadores Carlos Mendoza, Jorge Luis Preciado, Francisco Domínguez y Luisa María Calderón, que incluyen en su declaración patrimonial los ingresos como legisladores, porque se trata de sus percepciones anuales, no mensuales, por lo que incluyen su calidad de servidores públicos, como lo hacen otros 20 aspirantes a diputaciones federales, locales y alcaldías, hay diez casos que declaran tener cero ingresos. **EXIGEN TRANSPARENTAR 61 INMUEBLES DE CHON.** Jesús Zambrano Grijalva, delegado nacional del PRD, dio a conocer que son 61 inmuebles los que tiene el candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, José Ascención Orihuela Bárcenas, y su familia. De ese listado, 31 propiedades están registradas a nombre del exlegislador federal con licencia. **(Leticia Robles, primera plana)**

Criterio-El INE se niega a quitar registro al Verde, acusan: Los promotores de la iniciativa #QuitenRegistroAl Verde acusaron a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) de evadir la petición para analizar el tema en el seno del Consejo General y, en lugar de ello, abrir una queja que nadie presentó. "La petición fue dirigida a los integrantes del Consejo General con derecho a voto, pues son ellas y ellos los únicos que tienen la facultad para determinar la pérdida del registro de un partido conforme lo plantea la legislación de partidos políticos", señalaron en un comunicado. "El 6 de mayo se recibió la respuesta del Instituto Nacional Electoral, pero ésta no provino de las y los consejeros electorales, sino de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral. Dicha Unidad anuncia que atenderá el caso como un Procedimiento Sancionador Ordinario (POS), cuando no hay ningún elemento de la petición que sugiera la presentación de una queja". Los promotores exigían que el tema del registro se analizara durante la discusión de la multa de fiscalización al Partido Verde y que se discutieran todas sus violaciones a la ley en conjunto para poder establecer que han sido graves y sistemáticas. Entre los promotores de la iniciativa están Sergio Aguayo, Denise Dresser, Eduardo Huchim, Mony de Swaan y Alfredo Figueroa, quienes acompañaron su petición con 140 mil firmas de ciudadanos recabadas vía internet. **(David Estrada, página 19)**

NOTAS RELACIONADAS

Criterio-PRI respetará decisión sobre eventual "sanción" vs Verde (Notimex, página 18)

Criterio-Los tucanes se presentan como víctimas y acusan de parcialidad a los consejeros (Notimex, página 18)

Criterio-Pagan diputados los espots de campaña electoral, reconoce el Partido Ecologista (Claudia Guerrero, página 19)

Milenio-PVEM acusa al INE de ser omiso con otros partidos (Liliana Sosa, página 21)

Plaza Juárez-Admite PVEM que pagó espots con recursos de sus grupos parlamentarios (Redacción, página 11A)

Plaza Juárez-Reconduce INE petición de cancelar registro al PVEM (Redacción, página 11A)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Fiables, las vacunas del IMSS

El fallecimiento de dos bebés y la hospitalización de 29 luego de ser vacunados en Simojovel, Chiapas, contra la hepatitis, en una clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social, hizo temer algo peor que la tragedia ocurrida en la guardería ABC. No por fortuna: la causa del trágico y dramático incidente, informa su director general, fue una "contaminación externa" de bacterias, y en abono de su aseveración está el hecho de que la misma vacuna, desde octubre del año pasado, ha sido aplicada en decenas de miles de niños, y que en la localidad referida fueron vacunados 52 menores de seis meses, 21 de los cuales no presentaron problema alguno. Alivia saberlo. Gobernado por usos y costumbres, el municipio autónomo zapatista (lo que complica más la operación estatal y federal) de Simojovel es una entre las miles de comunidades indígenas de mayor atraso, pero también otra de las muchas en donde la población confía en el IMSS, la principal institución de salud pública de México, que aplica al año algo más de 35 millones de vacunas...

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-En Privado...

Corrupción y obra pública

No están hechos para grandes cosas.

Florestán

Los gobiernos de México, a todos los niveles, han tenido una incapacidad crónica en la gerencia de obras públicas, debido a la corrupción, más que a la capacidad. No hay una obra, chica, mediana o grande, de gobierno, que no tenga problemas de construcción, financiamiento, calidad, cumplimiento, plazos, entrega o precios. No importa el color del gobierno, PRI, PAN o PRD, tampoco si es municipal, estatal o federal. No pueden con la obra pública. Me quiero referir a tres casos emblemáticos de diferentes instancias de gobierno: el edificio del Senado de la República, la Estela de Luz y la Línea 12 del Metro. A esto usted puede añadir la obra más cercana que conozca. La nueva sede del Senado se comenzó a construir en el terreno donde estuvo el Cine Roble, a pesar de que en 1994 había adquirido un lote detrás de Bellas Artes donde el propio Carlos Salinas colocó la primera piedra, a pesar de que esa cámara tenía sus espacios en el Palacio Legislativo de San Lázaro, al que nunca se quiso cambiar. La obra inició en 2007, duró años y los precios fueron subiendo conforme

pasaban los meses. La calidad fue tan deficiente, que el Senado se resistió a recibirla por insuficiencias, mala calidad como las inundaciones. Es decir, se entregó tarde, mal y cara, casi el doble del presupuesto original que todos financiamos. La Estela de Luz fue un escándalo. Costó el triple de lo presupuestado y en lugar de inaugurarla el 15 de septiembre de 2010, en el bicentenario de la Independencia, Felipe Calderón la estrenó hasta enero de 2012. Hoy, la Torre Bancomer se la engulló hasta desaparecerla del panorama. Pero allí se empeñó en construirla Patricia Flores, entonces jefa de la Oficina de la Presidencia y allí se levantó. Y la Línea 12 del Metro, parada desde hace un año por fallas que, de acuerdo con los dictámenes, van del diseño, a la construcción, el desarrollo y los trenes. La incapacidad gerencial de obra de los gobiernos en México es una vergüenza y retrato de la corrupción. Porque ingenieros hay, y muy buenos.

RETALES

1. ALIANZA. La alineación de El Bronco, Jaime Rodríguez, con Andrés Manuel López Obrador va más allá del discurso. Está por darse la declinación a su favor del candidato de Morena al gobierno de Nuevo León, Rogelio González. Y a ver qué decide Fernando Elizondo, panista que va por MC y que también le concedería;

2. DOS VARAS. A los jornaleros detenidos en Baja California les imponen una fianza de i7 millones de pesos a cada uno! y a Rodrigo Vallejo, la milésima parte, 7 mil pesos. Así se imparte la justicia en México; y

3. ROJA. EI PAN expulsó por alta traición al ex gobernador de Jalisco Emilio González por apoyar al candidato de MC a Guadalajara, Enrique Alfaro. ¿Y Vicente Fox que apoyó al candidato presidencial del PRI Enrique Peña Nieto?

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que el apoyo que dio la petista Ana Guevara a la priista Claudia Pavlovich derivó de la negativa de Andrés Manuel López Obrador a hacerla candidata a la gubernatura de Sonora por Morena. Dicen que la velocista expresó sus intenciones de competir por ese cargo, pero el tabasqueño la vetó y de ahí el enojo.

Que las encuestas en poder de la dirigencia nacional del PRD marcan una ligera ventaja para sus candidatos a los gobiernos de Michoacán, Silvano Aureoles, y de Guerrero, Beatriz Mojica, además de mantenerlos claramente como primera fuerza política en el Distrito Federal: la mala noticia es que la cúpula perredista, encabezada por Carlos Navarrete, no tiene nada más que presumir.

Que en la bancada perredista en la Cámara de Diputados consideran que con la renuncia de David Korenfeld a la Conagua también quedó sepultada la posibilidad de que la Ley General del Agua se apruebe, ni siquiera en la próxima Legislatura. Los integrantes de ese partido aseguran que deberá de haber un nuevo proceso de negociación, pues dicha legislación ya "está muerta".

Que la tarde de ayer la secretaria técnica del Consejo de Coordinación para el Sistema de Justicia Penal de Gobernación, María de los Ángeles Fromow, se reunió con el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, para tratar los temas que tienen que ver con la aplicación del nuevo código en la materia, debido a que dicho estado es el más rezagado en la aplicación de los nuevos juicios que entrarán en vigor el próximo año.

Que el candidato a diputado local por el PRD, Mauricio Toledo, utilizó la estrategia de las rosas para poder entregar en los hogares de la delegación Coyoacán una carta firmada por Damián Alcázar, en la que el actor hace un reconocimiento a la labor que el primero realizó como delegado de esa demarcación. Las rosas fueron entregadas con la carta por un equipo de personas contratadas para el efecto, debido a que en la mayor parte de los intentos anteriores, el partido se topó con negativas a recibir la propaganda.

Que ayer al mediodía tuvieron una encerrona dirigentes de los partidos políticos con el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano, para hacer un corte de caja sobre el proceso electoral. La conclusión unánime fue que a nadie conviene tensar más la elección y la necesidad de llevar un proceso en paz.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Parquiabusos

**"Aquellos que encuentran aceptable decir mentiras blancas terminan volviéndose daltónicos".
Austin O'Malley**

Apoyar a los parquímetros le costó a la maestra Claudia que algunas de sus vecinas le dejaran de hablar. Éstas estaban organizando bloqueos de calles para protestar por la decisión del gobierno de poner los dispositivos en su colonia, pero ella aceptó las promesas del gobierno del Distrito Federal de que el pago no se aplicaría a los vecinos y que el dinero se usaría para mejorar el vecindario. Hoy se da cuenta que le mintieron. La maestra vive en un apartamento en la colonia San José Insurgentes de la delegación Benito Juárez. El gobierno ya ha empezado a colocar parquímetros en la colonia como lo ha hecho en otras. Su apoyo inicial, sin embargo, no sólo se ha desvanecido sino que se ha convertido en decepción e ira. La promesa de que los vecinos no serían afectados resultó una mentira. Un funcionario la visitó para determinar si se le daría un permiso de residente para no pagar y le dijo que no podía darle la exención porque su edificio tenía estacionamiento. "Pero sólo tengo uno y mi hijo y yo tenemos auto y lo usamos para trabajar", protestó ella. No importa, dijo el burócrata; la regla es que sólo los edificios sin estacionamiento queden exentos. La medida es perversa. La maestra, que vive con un sueldo limitado y paga ya impuesto predial para supuestamente obtener servicios públicos, tendrá ahora que dedicar una parte importante de su ingreso para estacionarse en su propia calle. Pero, además, si quiere o tiene que permanecer un día completo en casa por estar enferma o tener días de vacaciones, tendrá que salir constantemente a la calle a depositar cantidades adicionales en el parquímetro. Como política pública el sistema implica un incentivo a las viviendas sin estacionamiento. La medida es además injusta porque favorece a unas viviendas sobre otras sin tomar en cuenta el ingreso o las necesidades de los residentes. El gobierno del Distrito Federal dijo que los parquímetros tenían un propósito ecológico. Incluso nombró engañosamente el sistema con el neo-anglicismo de "ecoParq". Los dispositivos supuestamente desalentarían el uso del vehículo privado para ir a trabajar o a la escuela. Pero aparte del hecho que el transporte público de la Ciudad de México sigue siendo lamentable, lo cual es el principal obstáculo para reducir el uso de automóvil, es absolutamente contraproducente para ese supuesto objetivo ecológico castigar a alguien por dejar el auto estacionado en casa. Si un residente deja su vehículo en casa para usar el transporte público, cuando regrese por la noche el auto estará inmovilizado con una araña y él tendrá que pagar una multa abusiva. El gobierno de supuesta izquierda, como es costumbre, castiga más a los más pobres. Quien no tenga recursos para comprar un auto nuevo, y deba dejar de circular un día a la semana, tendrá que pagar multas imposibles por cada día que deje el auto en la calle. Precisamente para evitar estas situaciones injustas el gobierno prometió no cobrar los parquímetros a los residentes, pero ahora resulta que la medida sólo se aplica a unos cuantos. La exención, además, se maneja como un "trato especial" que los electores, supongo, deben agradecer con su voto. En cuanto a los supuestos beneficios para los vecinos del dinero de los parquímetros, habrá que constatarlos. Los vecinos de colonias que ya tienen los dispositivos afirman que no han visto ninguno. Aparentemente el monto destinado a mejoras en el vecindario es inferior al que se aporta en otras ciudades del mundo. Pero además no hay cuentas transparentes. Hasta donde se puede ver ecoParq no es más que un negocio que abusa de los vecinos de las colonias en que se impone.

OTROS 29 MILLONES

La Cámara de Diputados adelantó pagos por 29 millones de pesos a los legisladores para que informen de sus actividades en los últimos cuatro meses de la legislatura (en que están de vacaciones). ¿Rendición de cuentas? ¿Para qué? Todos tenemos una gran confianza en la honestidad de nuestros diputados.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Otra vez corrupción, Estado de México y constructores

Algo pasa en el Estado de México con los constructores y los funcionarios públicos que los contratan. Parecería que hay un *modus operandi* donde los contratistas obtienen multimillonarios proyectos a cambio de beneficios muy sospechosos para los gobernantes en turno. El último caso tiene que ver con una obra construida cuando **Peña Nieto** era gobernador del estado: el Viaducto Bicentenario (segundo piso del Periférico que pasa por municipios mexiquenses). Siguiendo el ejemplo de **López Obrador**, quien como jefe de Gobierno capitalino construyó un segundo piso en un tramo del Periférico, el entonces gobernador **Peña** hizo lo mismo pero con una diferencia: la obra se concesionaría a un privado que, para recuperar costos y ganar una utilidad, cobraría peaje por circular en esta vía. La empresa española OHL ganó la licitación

cuya primera etapa tendría una inversión de casi cuatro mil millones de pesos. Una de las razones importantes para llevarse la obra fue la menor cuota que cobraría OHL *versus* las otras empresas que participaron en la licitación (IDEAL e ICA), con la promesa que se incrementarían en la medida en que se fueran construyendo más etapas. Hoy, gracias a unas grabaciones ilegales que fueron filtradas a la prensa, sabemos que los directivos de OHL, en posible contubernio con funcionarios michiquenses, incrementaron el peaje sin haber cumplido la promesa de acabar las etapas. “Eso es fraude”, menciona **José Andrés de Oteyza**, directivo de OHL, en una de las grabaciones donde se muestra preocupado por involucrarse en un hecho ilícito. OHL fue, como Grupo Higa, uno de los constructores favoritos del gobierno de **Peña** en el Estado de México. También comenzaron a ganar muchos contratos para construir obra federal cuando el michiquense llegó a Los Pinos. “Ve cómo ha crecido el precio de las acciones de OHL México desde que ganó **Peña**”, me comentó un amigo en el verano del año pasado. Un día después de haber ganado los comicios presidenciales, el 2 de julio de 2012, la acción de OHL México se cotizaba en 17.21 pesos. Dos años después, durante la primera semana de julio, se vendía en 41 pesos. Había crecido 23.79 pesos: una utilidad de 138% en dos años. Nada mal si se compara con la utilidad de todo el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores en ese mismo periodo: 9 por ciento. Los mercados le estaban apostando a que le iría muy bien a OHL durante el sexenio de **Peña**. ¿Por qué? ¿Acaso tuvo un cambio espectacular en su productividad como para ganar más concursos? ¿Qué explica la súbita fortuna de OHL a partir de la elección del 2012? No lo sabemos a cabalidad. Lo que sabemos es que otra constructora, que también ganó mucha obra en el Estado de México cuando **Peña** era gobernador y que a partir de haber llegado a Los Pinos empezó a ganar proyectos federales, era propietaria y le había financiado una mansión de lujo a la primera dama en las Lomas. Que también le había “prestado” otra a **Peña** para vivir ahí durante su campaña presidencial y que le había financiado una más, a una tasa preferencial, al hoy secretario de Hacienda en el Club de Golf de Malinalco. Me refiero a Grupo Higa. También sabemos que, en medio de la discusión de si subir o no los peajes del Viaducto Bicentenario, OHL cubrió los gastos de una vacación a todo mecate, en uno de los hoteles más lujosos del país, del actual secretario de Comunicación del Estado de México, **Apolinar Mena**. El funcionario, sin dar pruebas, afirma que él pagó el costoso viaje de más de cien mil pesos. A principios de noviembre de 2014, coincidentemente con la revelación de las casas de Higa, la acción de OHL México tuvo un descalabro importante en su precio. En dos meses cayó 22%: de 34.64 pesos a 27.04. Luego, a lo largo de 2015, se fue recuperando hasta llegar a 30.91 pesos. Pero, cuando se destapó el escándalo de las grabaciones del presunto fraude que quería cometer la empresa con la anuencia de las autoridades michiquenses, la acción cayó 22% en cinco días hábiles. Ayer se cotizaba en 24.24 pesos por acción. En OHL ya rodó la cabeza de uno de los directivos involucrados en la presunta trama de corrupción (**Pablo Wallentin**). La acción de la compañía ha sido castigada, aunque todavía está por arriba de lo que se vendía cuando **Peña** ganó la elección. Por el lado del gobierno, **Eruviel Ávila**, sucesor de **Peña** en el Estado de México, anunció una auditoría y el congelamiento del peaje de la vía en cuestión. En otras palabras, lo mismo que el gobierno federal cuando se destaparon los escándalos de las casas Higa: “Se va a investigar”. Es, al parecer, el *modus operandi* de los políticos michiquenses.

(Leo Zuckermann, página de internet)

El Universal-Bajo Reserva...

Efecto bumerán de Calderón

Felipe de Jesús Cantú y el ex presidente Felipe Calderón

El activismo de Felipe Calderón —justificado por el ex presidente el domingo en las páginas de EL UNIVERSAL— comienza a levantar cejas y a provocar ansiedad en la dirigencia del PAN, a cargo de Gustavo Madero. Nos dicen que el michoacano tiene una doble intención: apoyar a los candidatos a gobernadores y organizar la campaña de su esposa Margarita Zavala para la dirigencia azul, que podría adelantarse a entre julio y agosto. Pero hay otro elemento que vieron los cercanos a don Gustavo, una suerte de efecto bumerán en el caso del respaldo al aspirante al gobierno de Nuevo León, Felipe de Jesús Cantú. ¿De qué se trata? Calderón logró que El Bronco, Jaime Rodríguez, tuviera presencia en todos los noticieros de radio y TV y los portales de noticias, al compararlo con Hugo Chávez. ¡Toing!

Vacunas, una buena y una mala

El director del IMSS, José Antonio González Anaya, de plano tuvo que brincar sillas para alejarse de la prensa y no responder a los cuestionamientos sobre la muerte y hospitalización de niños en Chiapas. Al concluir la ceremonia que encabezó en Los Pinos el presidente Enrique Peña Nieto con motivo del Día Internacional de la Enfermería, los periodistas se acercaron al funcionario para preguntar los avances sobre este caso y si había riesgo de que otras vacunas pudieran provocar daños a la población. Sin embargo, don José Antonio respetó la regla de oro de los políticos de no “matar” el acto presidencial con una declaración. Más tarde, ofreció una rueda de prensa en la que dio a conocer una buena y una mala noticia: las vacunas que ocasionaron la muerte de dos niños y la hospitalización de otros 29 en Chiapas están en

buen estado. La mala es que los menores fallecieron por contaminación externa, es decir hubo un problema en la aplicación de la sustancia.

“No hay mancuerna Espino-Ebrard”

“Traen la mira chueca en el gobierno del Distrito Federal”, respondió ayer José Alfonso Brito Sánchez, ex coordinador general de Comunicación Social del mismo GDF durante la gestión de Marcelo Ebrard. Ayer en este espacio le informamos que funcionarios del actual gobierno de la ciudad de México aseguran que don Alfonso asesora, por órdenes de Ebrard, al líder sindical del Metro y candidato a diputado federal por el PRI, Fernando Espino Arévalo, y al diputado de Movimiento Ciudadano Cuauhtémoc Velasco para tratar de golpear al GDF con el argumento de que la causa del choque en la Línea 5 fue la falta de mantenimiento y no el error humano. Brito asegura que la relación no existe y reta a que se presenten pruebas.

Senado Airlines

El negocio de los boletos de avión en el Senado, que se concentra en seis agencias de viajes, es motivo de escándalo; tanto, que los mismos legisladores se sorprenden de que por el mismo pasaje se paga hasta cinco veces más de su valor normal. La Mesa Directiva, que preside el perredista poblano Miguel Barbosa, tiene el compromiso de aplicar ahorros relevantes en esa partida presupuestal, en la que sigue válida la autorización de lugares en primera clase. Entre broma y veras, senadores aseguran que algunos de sus colegas permanecen sentados más tiempo en los asientos de un avión que en su escaño del Senado. Eso sí, ambos son de piel y de primera clase. ¡Faltaba más!

El presidente del Senado, Miguel Barbosa

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

Disculpame, Lydia

Escribió Lydia Cacho sobre La Historia en breve del 8 de mayo y la supuesta red de prostitución en el PRI del DF, regentada por Cuauhtémoc Gutiérrez. Lo que apuntó en torno del proceso legal es público y está desactualizado. Dice acaso que cuatro víctimas se acercaron a una ONG para preparar denuncias penales. Desacredita a Priscila Martínez, quien denunció el pago de 60 billetes de 500 pesos para inventar la historia de la red de prostitución. Y cada que puede me zampa una descalificación. Revisé el caso. Voy. Sobre la denuncia del PRD del DF ante la PGJDF. Pasaron los meses sin que nada significativo ocurriera. Cuauhtémoc interpuso entonces un amparo indirecto bajo el principio de certeza jurídica por dilación de una investigación que afectaba sus derechos jurídicos. Un juez de distrito ordenó a la PGJDF que, de contar con elementos contra Cuauhtémoc, lo hiciera saber al juzgado en 30 días, y que si no los encontraba, lo informara en un término de cinco días. El Ministerio Público adscrito al juzgado interpuso entonces un recurso de revisión a esa medida, por lo que Cuauhtémoc interpuso a su vez una revisión a ese término. La semana pasada, el Tribunal Colegiado resolvió que protege lisa y llanamente a Cuauhtémoc para que la PGJDF determine sobre su caso. Ayer se supo que la PGJDF tiene, ahora sí, cinco días para determinar si habrá o no diligencia. Sobre la denuncia del PAN. La PGR se declaró incompetente, porque la SEIDO persigue hechos de delincuencia organizada, y no era el caso. El PAN buscó sin éxito un amparo y luego la revisión de la resolución, que estaría por resolverse. Hasta donde pude saber, el PAN sólo ha dado nombres sin apellido de dos mujeres. La ONG presentó una denuncia ante la PGJDF y solicitó que se declarara incompetente, para que la PGR fuera la instancia de investigación. La PGJDF respondió que la PGR no era la instancia adecuada. Solicitaron un amparo. Un juzgado de distrito determinó que no había razón en el reclamo de competencia y le dio 10 días para interponer un recurso de revisión. Al no presentarlo, la resolución causó estado. Israel Betanzos, Tonatiuh González, Marisol Martínez, Sandra Vaca, Adriana Rodríguez, Roberto Zamora y Eduardo Ixtli Meléndez no aparecen en ninguna denuncia como probables responsables. Priscila Martínez ratificó en calidad de testigo que le pagaron para inventar la historia. Hay muchos otros testigos que declararon, pero no ratificaron las denuncias. Hasta donde sé, no señalaron acción de irregularidad alguna de Cuauhtémoc. Pero Lydia ya dictó sentencia. Hay una red de prostitución, una justicia corrompida y periodistas que encubrimos por “intereses inconfesables”. Disculpa la insistencia, Lydia: qué vergüenza, qué deshonestidad intelectual: si los hechos no son como necesitas que sean, que se pudran los hechos. Y ya que lo recuerdas, hace 18 años, como director editorial de CNI/Canal 40, exigí, exigimos que los cuatro hombres que acusaban al padre Maciel lo hicieran con su nombre y mirando a la cámara. Los valientes José Barba, Alejandro Espinosa, Saúl Barrales y José Antonio Pérez Olvera aceptaron jugarse la vida que les quedaba. En mi lógica, nadie tiene derecho a apuñalar por la espalda. Ni siquiera al pretendido demonio. **MENOS DE 140.** En Los Pinos no se descarta que una de

las invitadas a la gira de junio a Europa sea Angélica Fuentes. Menudo espaldarazo sería. **(Ciro Gómez Leyva, página A6)**

Reforma-Templo Mayor...

COMO al cohetero les va en Bucareli: si no le entran, malo; y si le entran, ipeor!

CUENTAN QUE el subsecretario Luis Miranda provoca irritación en más de un secretario de Estado y de un gobernador porque-según ellos-se mete en asuntos que no son de su competencia.

SIN EMBARGO, lo cierto es que si el muchacho de Miguel Ángel Osorio Chong anda del tingo al tango es, precisamente, porque funcionarios federales y estatales nadan de muertito frente a los problemas, como lo demuestran los conflictos de los maestros en Oaxaca y los jornaleros en Baja California.

EN EL PRIMER CASO, tanto Emilio Chuayffet como Gabino Cué parecen estar simplemente capoteando la bronca. Y en lo que se refiere a los jornaleros, la queja en Gobernación es que la Secretaría del Trabajo actuó tarde y que el gobernador Francisco Arturo Vega de Lamadrid ni se inmutó.

DE AHÍ que dicen que lo metiche de Miranda no es por gusto, sino por necesidad.

MACHETAZO a caballo de espadas: ahora resulta que la consejera de la blanca cabellera, Pamela San Martín, es quien le saca canas verdes al PVEM.

CON SORNA y sorpresa recibieron en el Instituto Nacional Electoral la amenaza del Partido Verde de exigir formalmente que la consejera se excuse de participar en cualquier asunto que tenga que ver con ellos... ¡porque les tiene fobia!

AUNQUE el recurso está contemplado en el reglamento del Consejo General, el cual tendrá que votarlo una vez que sea presentado, en los pasillos del INE se comenta que difícilmente sus propios compañeros-incluidos los más tricolores-se atreverían a acuchillar de esa forma a San Martín.

PERO LO QUE es un hecho, dicen, es que la intención del Partido Verde es tratar de ablandar, por no decir intimidar, a la consejera que, efectivamente, les ha resultado incómoda.

Y AHORA... que pase Felipito al pizarrón.

A VER, Felipito, si de los 10 partidos políticos que hay sólo la mitad firma los Compromisos por la Educación Nacional con Equidad y Calidad que propuso Mexicanos Primero, ¿qué tienes?

¡UUUY, PROFE! Pos lo que se tiene es un panorama desolador.

MIRE, en el caso de Nueva Alianza, creado por Elba Esther Gordillo y sostenido por la fuerza del SNTE, lo raro hubiera sido que apoyara una iniciativa que empodera al ciudadano y no al gremio.

‘ORA que las ausencias que resultan altamente significativas son las de PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Morena que, por ser supuestamente de izquierda, pos cualquiera pensaría que tendrían a la educación y a la equidad entre sus prioridades.

PA’ acabarla de amolar, el decálogo lo que busca es desatorar la reforma educativa que, por cierto, se aprobó con los votos de los legisladores perredistas.

A LO MEJOR, profe, como dicen los sospechosistas, nomás la aprobaron porque entonces estaba en vigor el Pacto por México, pero no para que funcionara.

¡FELIPITO! Tiene usted un 10 en matemáticas, pero cero en conducta por andar con sospechosismos sobre los partidos políticos. ¡Qué falta de educación, muchachito!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

EL PAÍS DEL NUNCA JABAZ

RÁPIDOS Y FURIOSOS... Y CONGRUENTES

